

péché mortel il faut trois choses : 1. une matière grave, 2. une réflexion suffisante, 3. un plein consentement, si l'une de ces trois choses vient à manquer le péché n'est que véniel.

56. Q. Quels sont les effets du péché véniel ?

R. Le péché véniel *affaiblit* en nous la vie de la grâce, diminue l'amour de Dieu dans notre cœur et nous rend dignes des peines *temporelles* en *cette vie* ou en *l'autre*.

—Le péché véniel affaiblit en nous la vie de la grâce, signifie qu'il rend notre âme moins agréable aux yeux de Dieu, moins forte contre les tentations, sans cependant lui faire perdre complètement l'amitié de Dieu. Le péché véniel produit dans nos âmes des effets semblables à ceux des maladies qui défigurent notre corps et diminuent les forces sans cependant nous donner la mort. On appelle peines temporelles des peines qui ne durent qu'un certain temps, qui ne durent pas toujours.

En cette vie, c'est-à-dire pendant que nous sommes sur la terre, ces peines sont : les chagrins, les maladies, etc., ou en l'autre vie, c'est-à-dire après notre mort : ces peines sont : les souffrances du purgatoire.

57. Q. Devons-nous craindre beaucoup le péché véniel ?

R. Oui, nous devons craindre beaucoup le péché véniel, parce qu'il offense Dieu et nous *conduit souvent* au péché mortel.

—Le péché véniel conduit au péché mortel, signifie que, lorsqu'on commet le péché véniel sans remords, on ne tarde pas à tomber dans le péché mortel, soit parce que l'âme souillée de péchés véniels étant moins agréable à Dieu, n'a